



校訓「自律」

北海道下川商業高等学校 学校だより

下川商通信

No. 191

2024.12.23 発行

生徒諸君へ

教頭 村上 究

Sec 01

新たに34名の新入生を迎えスタートを切った令和6年度。4月8日に行われた「入学式」のこと、1年生諸君は覚えているでしょうか。4月16日に行われた「1学年研修」での体験はどうでしょう。あの時の新鮮で前向きな気持ち、新年も忘れずにいてくれることを願います。

5月の大型連休を過ぎ、数多くの行事が行われました。「課題研究ゲストトーク」「小高連携起業家教育」「POP広告制作実習」そして下川・名寄・札幌での「販売実習会」と、まさに行事が目白押しでした。そんな中、大いに盛り上がった「学校祭」では、学年の垣根を越えて学校全体が一つになる、そんな感動を味わうことができました。

夏休み明け、「うどん祭り」「体験大学」「紅葉祭」などを経て、2年生諸君は「見学旅行」に向けた準備が本格化しました。班決めから、自主研修計画策定、旅行準備等慌ただしく時間が過ぎたことでしょうか。それでも、事前準備がしっかりできていたお陰で、時間厳守、トラブル無しの大変有意義な見学旅行となりました。2年生諸君の地力を示した旅行となりました。

3年生諸君にとっての夏休み明けは、沢山の「やらなきゃ」に追い立てられる、そんな時間だったのではないのでしょうか。「課題研究」での取り組みに関しては、校外との連絡・調整などもあり、沢山の苦労があったことでしょうか。12月6日、下川町公民館で大々的に開催された「課題研究発表会」は、その集大成として恥ずかしくない内容でした。

同時に3年生にとって最も重要である「進路活動」も、この時期に本格化しました。様々な進路希望に向けて、各々が精一杯取り組んだことで、多くの3年生が進路実現を果たしています。通常3年生の後半は、進路に集中するためになるべく行事は予定しないものです。しかし本校では夏休み明けの3年生が一番忙しいという状況です。「本当にやりきれぬのか」と、見ている少し不安になることもありましたが、3年生諸君は見事全てをやりきりました。それも、大きな成果を残しました。下川商業高校の強さがここにある！と感じずにはられません。3年生諸君、お見事でした。

年が明けると、時を待たずして3年生は家庭学習期間に入ります。2月以降の校舎には1・2年生しかいなくなります。新年度に向けて、時間は着々と流れていきます。

新しい1年は目前です。それぞれの立場で、それぞれのなすべき事を念頭に、新しい年を迎えましょう。無為に時間を浪費することのないように。「1年の計は元旦にあり」です。

生徒諸君、どうぞ良い年をお迎えください。



サンドブラスター実習の様子

士別翔雲連携事業(知的財産教育)

2024.12.03

士別翔雲高校との連携事業の一環として「知的財産」に係る特別授業を実施しました。当日は、本校及び士別翔雲の生徒混合で2グループに分かれ、「Photoshop」を用いた画像処理実習と、サンドブラスターによるオリジナルグラス制作を通じて、知的財産保護の重要性について学んでいました。

下川町議会高校生モニター

2024.12.11

2年生「公共」を通じた取り組みとして、地方自治の重要性理解と参画意欲の高揚を目的に実施しました。下川町議会議員との「一般質問事前打合せ(12/4)」を経て、下川町本会議場で「議会内容説明」「議長室等見学」「議員紹介」「代表質問と町長答弁」を体験させていただくなど、地方自治と議会について学びを深めることができました。



代表質問の様子



3年生によるプレゼン

進路体験発表会

2024.12.11

3年生が進路活動に係わる体験を1・2年生に直接伝えることで、進路意識高揚と望ましい職業観の育成を図ることを目的に実施しました。3年生代表生徒達は、民間就職から公務員、4年生大学等それぞれの進路に応じて、体験や感想を交えてプレゼンしました。聴講した1・2生にとっては、進路実現への大きな助力となる発表会となりました。

女子バレーボール部 全道大会出場!

12月14日(土)本校体育館で行われた地区大会の結果、武ダGEAD株式会社杯 第20回北海道高等学校バレーボール新人大会への出場が決まりました。本大会は令和7年1月31日～2月2日、函館・北斗市を会場に行われる予定です。全道大会におけるバレーボール部の活躍を期待しています。

課題研究発表会

令和6年12月6日（金）09:50-12:00
下川町公民館 大ホール



Sec 03

3年生「課題研究」の授業を通して取り組んできた研究成果の発表を目的に開催しました。

この発表会に先立ち、11月28日校内にて3年生全員による個人発表会が行われ、その場で選抜された生徒（研究）が本発表会で発表する事となりました。

本校の課題研究は、地域の課題解決がメインテーマとなります。生徒たちは「高齢者の運動不足解消」「料理やお菓子づくり」「医療問題」「効率的な学習方法の提案」「自作の木軸シャープペンシル作成」「地域間連携」など多様なテーマにそって研究を行い、それを通じて地域の特性や課題などを肌で感じることができました。

また、これらの活動は、生徒や学校だけでは対応が難しい事が多く、そのため本校では地域の企業や団体、個人の方々にご協力をお願いし、より実践的で深い内容と結果を得られるよう授業を進めてきました。

当日は、調査・研究にご協力いただいた多くの方をお招きし、生徒達の発表に対する講評もいただきました。多岐にわたるご協力に対し、この場をお借りしてお礼いたします。

多くの方にご協力いただいたことで、どの生徒の発表も大変素晴らしい内容となりました。



予餞会

2024.12.20 11:00-15:00

Sec 04

間近に迫った3年生の卒業を前に、生徒会主催の「予餞会」が行われました。

各学年や有志生徒・教員らによるステージ発表や、ビンゴ大会も行われるなど、沢山の企画で3年生を楽しませてくれました。

会の最後には、3年生による映像作品のお披露目や在校生へのメッセージ映像が放映されました。

楽しい企画の中にも、3年生との別れを惜しむ様子も観られるなど、思い出深い予餞会となりました。

— 各種ご連絡 —

Sec 05

1. 体罰等に関する調査のお願い

12月11日（水）生徒を通じて依頼文を配付しております。原則「Webによる回答」をお願いしておりますが、事情のある方は調査票（紙）での提出も受け付けております。ご協力よろしく申し上げます。

2. 学校評価アンケートのお願い

3. 家庭版ほっとネットの電子配付

例年紙媒体で配布していましたが「ほっとネット」は、今回より電子配付（試行）となりました。（QRコードより）



1月行事予定

Sec 06

1	水	元日 学校閉庁日④	17	金	身なり挨拶指導週間（～1/23） 全商簿記検定講習（～1/24）
2	木	学校閉庁日⑤	18	土	実用英語技能検定
3	金	学校閉庁日⑥	19	日	全商情報処理検定
8	水	2年簿記講習 1年情報処理講習 2年情報処理講習	20	月	職員会議
9	木	2年簿記講習 1年情報処理講習 2年情報処理講習	26	日	全商簿記実務検定
10	金	2年簿記講習 2年情報処理講習 防災安全点検	27	月	学年末考査（3年）①
13	月	成人の日	28	火	学年末考査（3年）②
14	火	1年簿記講習 2年簿記講習 2年情報処理講習	29	水	学年末考査（3年）③
15	水	1年簿記講習 2年簿記講習	30	木	追考査（～2/3） 職員会議 PTA役員会
16	木	休業明け全校集会 大掃除 身なり指導	31	金	年度末反省会議（分掌）